
为积极应对即将到来的
旅客候车高峰， 做好今年信
阳铁路春运工作， 方便旅客
购票、进站、候车、乘车，保障
旅客安全顺利出行， 信阳火
车站提前行动， 采取多项措
施，保障春运安全。

图
①

春运的气氛愈来愈
浓， 火车站到处悬挂着有关
春运的标语。

图
②

为方便旅客出行搭
建的临时候车大棚， 将在很
大程度上缓解候车压力。

图
③

为了方便旅客了解
实名制售票相关信息， 火车
站特意制作了宣传牌。

本报记者 杨柳摄
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李春富本报
1

月
7

日民生新闻刊登了《山店乡山林出租村民浑然不知情》一文之后，在社会上引起热议。日
前，罗山县山店乡党委作出决定———

切实维护村民利益 坚决撤销出租合同

1

月
6

日一大早，罗山县山店乡鸡笼村的老
村部里就站满了从四面八方赶来的村民，他们
自发地来到这里是为了本村

1.4

万余亩山林被
村委会秘密出租的事情，

300

名村民自发开会
要求讨个说法，他们强烈要求归还属于全体村
民的山林。随后记者又采访了山店乡乡长吴传
胜，他说，山店乡党委坚定地站在维护村民利
益的一方，坚决撤销不合法的出租合同。

本报
1

月
7

日民生新闻刊登了《山店乡山林

出租村民浑然不知情》一文之后，在社会上引
起热议：“这个村

3

名村干部的胆子也太大了，

出租那么多山林竟不按法律、法规办事……”

6

日上午，该村村民集中对
3

个多月来向上
级反映情况的结果进行了通气， 与会的近

300

名村民，对村干部不经村民同意就私下把集体
的
1.4

万余亩山林出租给他人经营
70

年的行为
非常气愤，村民邓泽典、李伦勤、黄庆功等分别
发言，表示要坚决收回林权。

当天上午，在部分村民的引导下，记者深
入被出租的山林进行了现场了解。 被出租的

1.4

万亩山林是该村集体林场
3

万多亩中的一
部分，森林资源十分丰富，灌木林高大茂盛，几
百亩

30

年前栽下的杉木、 马尾松林长势喜人，

粗的直径达
40

厘米，枫叶树、栗树等成材林漫
山遍野，自然景色异常秀美。

随后，记者又专程到山店乡采访该乡乡长
吴传胜，他详略地介绍了他们得知鸡笼村不合
法出租山林情况后的态度和目前的工作进展
情况。乡党委也是在鸡笼村村民向他们反映情
况之后， 才获知

1.4

万余亩山林被秘密出租
70

年的情况，先是感到惊愕，后是感到气愤。按照

法律规定和行政审批程序，村一级出租这么大
面积的山林首先应该向乡党委报告，事后应该
备案，该村两委均没有，而且是在未经全体村
民同意的前提下进行的， 从法律的角度看，合
同是无效的。 乡党委为此召开了专题会议，作
出了坚决收回林权， 撤销出租合同的决定。乡
党委选派了

3

名干部深入该村传达乡党委的意
见，做好稳定工作；邀请承包人周某和鸡笼村
干部在一起说明利害关系，要求他们自行解除
承包合同。然而，周某多次变卦，使得自行解除
合同至今没有进展；乡党委已派专人向县林业
局反映情况， 并已冻结了被出租山林的《林权
证》，若撤销已变更的《林权证》，需要

3

个月至
6

个月的时间；还计划通过起诉的途径达到收回林
权的目的，目前，已经以乡政府名义已起诉至罗山
县人民法院。

目的只有一
个，维护鸡笼
村村民利益，

撤销不合法
的出租合同。

送

温

暖

应

当

常

态

化

“温暖全社会”，“温暖在四季”，“温暖
人心里”。诸如此类的词语，大多表达了困
难群体对社会爱心的期望， 对党和政府体
恤民情的渴盼。于是，便有了节日“送温暖”

的约定俗成， 尤其是在中华民族的传统节
日———春节到来之际，各级党委、政府更是
开展了各种形式的“送温暖”活动，让广大
人民深切地感受到社会主义的温暖阳光，

笔者也亲身经历了这种动人的场面， 并一
同享受着这种“送温暖”的感动。

然而， 当笔者看到近期刊登在民生新
闻栏目上《群众对“送温暖”有“五盼”》的读
者来信后， 又有了别样的感慨。 在读者的
“五盼”中，最核心的是一盼送温暖“常坚
持”：以往一些地方的“送温暖”，往往都集
中在元旦、春节期间突击进行。殊不知贫困
群众的困难并非都在这个时候才有，“送温
暖”活动不能“过年才到，年过便走”。对贫
困群众更多的是要注意平时的关心和照
顾，在他们最需要的时候，及时送去党和政
府的一份关爱，让“送温暖”活动做到经常
不断，变“年终关怀”为“终年关怀”，使困难
群众能时时刻刻感受到党和政府的温暖。

“常坚持”和“终年关怀”说得好。为什
么对这种说法加以肯定？ 并不是说每逢大
的节日不需要“送温暖”活动，恰恰相反，而
且应当开展的扎扎实实、轰轰烈烈、形式多样。如此，可以让
广大人民切身体会到社会主义制度的优越性， 体会到党和
政府执政为民的理念和实践，体会到各级党委、政府对贫困
群体的诚挚关怀；为何又说这种“送温暖”形式有不妥之处？

症结恰如读者所言“过年才到，年过便走”。这种“雨过地皮
湿”式的“一阵风”、“形式化”、“秒温暖”，不能从根本上解决
贫困群众的致富问题。怎么办？根本办法就是“常坚持”。所
谓“常坚持”，就是把“送温暖”活动纳入一年四季、每日每时
的具体工作之中，纳入各级党委、政府的年度工作计划和工
作内容之中，纳入“台账式”管理、针对性帮扶的日常实践活
动之中，纳入送科技、送项目的“造血式”产业脱贫工作之
中。倘若一年

365

天都能开展常态化的“送温暖”活动，贫困
群众何愁不能致富？ 而党政干部也就不需要在节日临近时
忙的不亦乐乎了。

坚持“送温暖”活动的常态化，还能解决读者来信中提
出的许多弊病，比如“送得准”、“静悄悄”、“降成本”、“挖穷
根”之类。因为，有台账，就会送得准；常态化，就会静悄悄；

工作中，就会降成本；“造血式”，就会挖穷根……把“送温
暖”融入具体的日常工作中，了
解了民情，体察了民意，开启了
民智， 解决了民困， 温暖了民
心，既达到了“送温暖”的目的，

又切实提升了党和政府的为民
形象，何乐而不为？

我市警方提醒市民———

年关将至 小偷挺多 出门消费 留个心眼

年关近了，每年此时，一些心术不正者都会
开始另类“淘金”，“捞”一把过年，偷盗窃现象开
始增多。近期，许多市民打电话给记者叙述自己
的被盗经历。 我市警方提醒广大市民： 年关将
至，出门购物、娱乐消费，比平时更要多留一个
心眼，提高警惕，谨访小偷。

1

月
2

日晚上
9

点
10

分许
,

高女士和朋友一起
来到信阳师院附近一家超市购物

,

高女士进入超
市还没走几步

,

只听到在超市工作的一位阿姨朝
她们喊到

:

“美女，请存一下您的包。”高女士发现
超市里并无寄存部的工作人员， 想着就是买一
包纸巾， 就自个儿将挎包放在了寄存柜最顶层

的第一个格子里。 当高女士和朋友出来要拿包
结账时，却发生了意想不到的事：仅在购物短
短的

3

分钟内， 高女士的包不见了。“失踪”的
包内有高女士和朋友两个人的钱包、身份证、

办公
U

盘、

1500

元左右现金、 手机充电器、耳
机、钥匙等物品。慌张的高女士立即报了警，

在超市工作人员的陪同下， 查看了相关的监
控视频，由于像素不是很高，加之作案人在作
案时一直是戴着帽子，所以破案难度增大。

1

月
6

日，在市中心城区四一路文化宫，一名
年轻女孩在逛街时，被扒手偷走了钱包。她告诉
记者， 她根本没有意识到自己的钱包被人偷了，

等到一家商店看中一件衣服准备付钱时才发现
钱包没了。

1

月
9

日， 商城县一家温泉中心内也发生了
一起存物被盗事件。 几位客人慕名来到这家温
泉中心，泡完温泉后，发现放在更衣柜的现金、

手机、手表等贵重物品不翼而飞。调来过道监控
录像一看，发现了

3

名挎包男子的可疑行为。

对于第一例和第三例被盗现象， 我市公安
机关提醒广大市民， 尽可能不要携带大量贵重
物品去消费场所消费， 如果确实有大量贵重物
品，那么在寄存时，最好不采取这种寄存箱寄存
的方式，可以与商家沟通一下，写下自己物品的
明细，交给商家来保管。而作为商家而言，如果
条件允许，可以在存包箱附近安装监控设备，以
便在遇到被盗事件时，可以与警方配合，查出事
情真相。

“其实只要大家多留心，谨慎些，就不会给
自己造成损失。”对于第二例及其他发生在公共
场所的被盗现象，我市公安机关提醒市民，年关
将至，公众场所人员流动性较大，治安状况日趋
复杂，更需要市民提高自身的防范意识。在一些
人流量大的公共场所，市民应该更加注意自己
身边的财物，以防小偷伺机作案。市民在出门
时， 千万不要把贵重的东西放在外面的口袋
里，也不要把包斜背或者背在背后，建议手机
等物品可以放在衣服里面的口袋里， 女性选
择带子短的小拎包较合适， 走路时请一定要
保持包在你的视线之内，或者把包背到前面。

逛商场时，随身携带的背包、提包一定要和试
衣服时脱下的衣服放在视线内伸手可及的地
方，同时不要受外界因素干扰而转移视线。在
公交车上，扒手一般将外衣搭在手上作掩护，

市民在候车或乘车时， 如发现有这样的人在
自己周围转悠，要提高警惕。同时，要将背包
等物品放在胸前或紧夹在腋下，钱包、手机等
贵重物品最好放在衣服内兜， 上下车人多拥
挤时要提高警惕。

河区飨堂村

实现全村村民“农转非”

本报讯（陈军委）河区
在农村改革发展综合试验区
建设中，积极偿试开展城乡一
体化建设。该区以地处城乡结
合部的金牛山办事处飨堂村
为试点， 统筹城乡规划布局、

统筹城乡基础设施、统筹城乡
产业发展、 统筹城乡公共服
务、统筹城乡就业保障，大打
城乡一体提速战，于

2010

年
12

月在信阳市率先完成“农转
非”。 该村

683

户、

1976

名农民
全部转为城市居民，村委会也

改为社区居委会。

村民“农转非”后，计划
生育、 土地承包经营权、宅
基地使用权仍按农村户口
享有优惠政策，同时可参加
社会保险、与城镇居民享受
平等权益。农村环境卫生也
按照城市化管理，公共设施
与城市建设统筹推进，交
通、水电、通讯等基础设施
建设与城市发展同步，生活
环境质量和居住条件得到
明显改善。

房屋租赁有了新“指南”

近日， 一条新的关于房屋
租赁的《办法》出台，引起了广
大市民的热议。 住房和城乡建
设部出台的《商品房屋租赁管
理办法》 将于

2011

年
2

月
1

日正
式施行。该《办法》规定

:

“出租
住房的

,

应当以原设计的房间
为最小出租单位

,

人均租住建
筑面积不得低于当地政府规定
的最低标准。” 此规一出，“蚁
族”开始发难，说是人均租住面
积增大， 会出现现有出租房减
少，从而导致房屋租金上涨。

来信阳打工的张女士说，

合租的话房租肯定会便宜一
些，现在这个《办法》是不是就
不能合租房子了。 像我们在外
打工都希望能和同伴合租房
子，减少房租费压力。

据了解，新《办法》实施以
后， 合理的合租行为仍然受到
保护。《办法》 旨在限制侵害当
事人合法权益的分割出租行
为， 对以原设计的房间为最小
出租单位的合租行为并未禁
止，承租人仍可在《办法》规定
的前提下， 选择适合自己的商
品住房进行合租。

又有一些人则认为，《商品
房屋租赁管理办法》 所禁止的
那些行为已经在一些居住小区
产生不良影响， 比如对居室空
间进行随意分割， 危及了房屋
质量；出入的人员多而杂，小区
也不安全。市民王大妈认为，小

区外来租房的人越来越多，对
小区治安肯定会有影响。

新《办法》对市民担心的问
题有明确规定， 出租住房应当
以原设计的房间为最小出租单
位，禁止厨房、卫生间、阳台和
地下储藏室出租。 如果出租人
违反上述规定， 由当地主管部
门责令限期改正， 逾期不改正
的， 可处以

5000

元以上、

3

万元
以下罚款。

在房屋中介公司记者了解
到， 像用

1000

元租下房子然后
再进行分割重新出租的并不多
见， 在信阳分割房子出租的比
例很少， 经过房屋中介公司租
房的， 双方在合同上都会写上
不能私自改造。

有关专家认为
,

租房暴露
出的种种问题

,

仅靠行政限制
无法解决。从目前看

,

管理部门
对出租房屋的管理“基本上是
失控的”。现实中随意提高房租
的比比皆是。

房屋中介公司说， 新《办
法》出台对房屋租赁影响不大，

信阳合租群租的人不多， 房东
签了合同后， 房价上涨的情况
不多，因为之前签的有合同，所
以一般都是合同到期才涨价。

新《办法》的出台，对维
护商品房屋租赁双方当事人
的合法权益， 做出了更加明
确的规定。 市民也希望通过
这个新《办法》的实施，能让
信阳的房屋租赁市场更加规
范有序。

采购药品吃回扣 医院硕鼠入囹圄

本报讯（杨帆余婧）

阿文作为医院药剂科工作
人员，利用职务之便，多次
收受药商提供的回扣达
47000

余元。近日，罗山县人
民法院一审以受贿罪，依法
判处被告人阿文有期徒刑
三年。

法院审理查明，阿文作
为某医院药剂科负责人，利
用其代表本院与药品供应
商签订药品购销合同及负
责采购药品的职务之便，与
药商商定：销售给医院的药
品按每支

0.5

元至
1

元提取

回扣。

2008

年
4

月至
2010

年
5

月，药商多次销售给医院针
剂药品，并按上述商定多次
给阿文购药回扣共计

47000

余元。

罗山县法院经审理后
认为，阿文身为国家事业单
位的工作人员，在采购药品
活动中违反国家规定，收受
回扣， 其行为已构成受贿
罪。案发后，阿文能够积极
配合办案机关追缴赃款赃
物，当庭自愿认罪，依法可
酌予从轻处罚。故法院依法
作出上述判决。

基层对年终检查有“三盼”

编辑同志：

又值岁末年初，各级各类
检查活动正在紧张进行。从往
年情况看，年终检查中暴露出
来的问题不少。 为防止各种
“检查病”的重演，我们基层干
部群众提出三点愿望：

一盼检查要“瘦身”。一
到岁末年初，各式各样的检
查评比便纷至沓来。既有省
级、市级、县级、乡级的检查
评比，又有行业和系统的检
查评比，上上下下，里里外
外，条条块块，花样百出，令
基层应接不暇，弄得基层干
部疲惫不堪、 招架不住。应
该说，上级部门对下级进行
检查考核是非常必要的，但
过多过滥的检查评比加重
了基层的工作负担。 为此，

热切企盼上级部门能够对
年终检查来个“瘦身”，对各
项检查工作要做到统筹兼
顾，合理安排，必要时几个
部门合署办公，集中下基层
检查，缩减“扰民”次数，提
高办事效率，对一些不必要
的，可检查、可不检查的尽
量做到少检查或不检查，确
保基层年终各项工作正常
有序的开展。

二盼检查要“真实”。以
往搞年终检查，不少上级机
关和部门总是习惯于提前
几天向被检查单位发出通
知， 详细告知检查时间、内
容、方式和地点。检查组一
到，参观的是事先精心安排
好的“景点”，查到的是华而
不实被“包装”过的假象，看
到的是经过“导演”的场面
情况， 听到的是经过加工
“美容”的汇报，根本看不到
“庐山真面目”。这种检查使
基层单位突击过关，存在的
问题却依旧，不仅助长了弄
虚作假的风气，也为日后的

工作埋下隐患。热切希望变
大张齐鼓、兴师动众的预约
式、公开式、集中式的检查
评比为分散、随机、隐蔽的
方式，看真相、听真话、摸实
底、查实情，切实提高年终
检查的质量与效果，使年终
检查真正成为促进工作上
台阶的有效途径。

三盼检查要“廉洁”。从
以往的情况看，有的人对于
年终检查乐而不疲，其中一
个不容忽视的原因就是可
借机享受和敛财。有的检查
人员到基层后或明或暗地
让基层用高标准接待，进高
档酒楼，吃山珍海味，吸名
烟，喝名酒，住高级宾馆，甚
至洗桑拿，泡舞厅，筑“长
城”； 有的还以被查单位的
招待档次、礼品厚薄、土特
产多少来定夺检查考核成
绩；更有甚者，有的检查人
员还乘检查之机，或直接索
要纪念品，或报销自己的发
票， 或替亲戚朋友推销一
些质次价高的商品。 如此
检查评比， 不仅违反党的
纪律，加重基层负担，助长
弄虚作假歪风， 而且严重
损害、 降低上级机关的威
信。 热切希望上级部门做
好对检查者的检查， 防止
一些人以检查为名， 到基
层单位吃、拿、卡、要、报，

确保年终各项检查的廉洁
和公正， 使年终检查真正
成为推动基层各项工作更
好地开展的手段。

读者：张崇明

随着市中心城区体彩广场改造工程结束，来此健身锻炼的人络绎不绝。然而，个别商户私自在广场
搭建了游乐设施，挤占了广场原本狭小的活动空间，嘈杂的音响让来此健身的市民不胜其烦，怨言不断，

他们多次向有关部门投诉，强烈呼吁尽快整治。市有关部门接到热线投诉后，立即组织人员依法拆除了
该游乐设施。

本报记者赵锐摄

□

本报记者赵锐

③

①

②

责编：苏鹏 审读：陈晓军 照排：杨姗姗
邮箱：

xyrbmsb@126.com

２０11

年
1

月
18

日星期二民生新闻
7

ＸＩＮＹＡＮＧＲＩＢＡＯ


